

Los progresos de la técnica y la educación obrera

El rápido progreso histórico hace inestables las condiciones de la vida individual, y en su forma primordial de progreso técnico afecta a la masa de los hombres trastornando las condiciones del trabajo. La aptitud técnica ordinaria consiste en la capacidad para hacer un trabajo determinado con el grado de eficiencia corriente. Es el resultado de la adaptación orgánico-funcional del trabajador a las peculiaridades de su labor. Sus sentidos, sus nervios y sus músculos reaccionan con más celeridad y fuerza ante las impresiones recibidas en el trabajo; gran parte de su actividad se hace automática, refleja; una vez educado en su ramo, el obrero gasta en la misma tarea mucho menos fuerza que el principiante, que la desperdicia en movimientos mal medidos e incoordinados.

Puesto frente a las cajas y al original que ha de componer, el tipógrafo dirige maquinalmente su mano a los tipos necesarios y los alinea con la otra en el componedor, sin necesitar darse cuenta de lo que la combinación de esas letras quiere decir. Esa adaptación del trabajador a su labor es tanto más perfecta cuanto más desmenuzada está la técnica entre los individuos por la división del trabajo, cuanto más parcial y específica es la aptitud técnica del trabajador y menos apto éste, por consiguiente, para otro trabajo. Y son precisamente esas maniobras repetidas, siempre iguales, esos movimientos sistemáticos del obrero, los que pasan a ser hechos con máquinas, cada vez más automáticas, que tienden a tomar para sí todo lo uniforme y monótono del trabajo, imponiendo en cambio al obrero doble vigilancia y atención.

El progreso técnico hace inestable, pues, la aptitud productiva especial del trabajador; puede en cualquier momento anular y obligar al obrero a una nueva adaptación. Las asociaciones a que está habituado el sistema músculo-nervioso del tipógrafo, de poco sirven cuando tiene que ponerse a trabajar con la máquina linotipo; necesita pasar por un nuevo aprendizaje. Toda la habilidad acumulada para el ejercicio en los dedos del canastero nada vale desde que se

hacen los cestos a máquina. Y esa amenaza de anulación o desajuste se hace más general e inminente para los trabajadores a medida que se acelera el progreso técnico. Las mismas máquinas se transforman, los modelos viejos desaparecen y con ellos la aptitud técnica especial del productor habituado a hacerlas o manejarlas.

En las usinas de electricidad el vaivén del émbolo del motor traducíase en defectuoso funcionamiento de los dinamos; necesitaban éstas un motor originariamente rotatorio, y se lo ha encontrado en la turbina, que aplica al empleo del vapor el principio de la turbina hidráulica: el arribo sin golpe del agente impulsor sobre las paletas de una rueda. Se dispone así de un motor más simple, más barato y de poder más regular que el motor con émbolo. Pero más que a éste, una turbina de vapor se parece en su construcción a una turbina hidráulica, y poco adelantada tienen para hacerla los ingenieros y obreros que fabricaban los motores de émbolo: su técnica especial no sirve, ni sus modelos ni sus máquinas. La construcción de turbinas de vapor se ha agregado como un nuevo departamento a las grandes fábricas de material eléctrico, que jamás construyeron un motor de vapor del viejo modelo. Así también la atención difiere de la de un antiguo motor; casi se reduce a vigilar un termómetro, y mientras que un gran motor antes exigía varios maquinistas, un solo maquinista del nuevo género puede vigilar varias turbinas. (Cuán firme creíamos, sin embargo, hace diez años, la técnica de los hombres ocupados en construir y manejar motores de vapor!)

A la creciente inestabilidad de la aptitud técnica especial de cada uno debe corresponder, como compensación necesaria, una educación que haga elástica y fluida la capacidad productiva de cada hombre, le permita toda una nueva adaptación y le dé una inteligencia informada y alerta, para comprender la necesidad de los progresos de la técnica, prevenirlos y sacar ventaja de ellos. De otro modo, el progreso técnico, necesario para la vida de la comunidad, sería siempre causa de calamidades y catástrofes para los grupos de productores con que tropezara en su camino, y la lucha por la vida agravaría para cada hombre por la intervención ciega y fatal de la técnica desarrollada en la lucha por la vida de la especie.

Juan B. JUSTO

Con asistencia de 700 delegados inaugúrase el LVIII Congreso de las Trade Unions

Están representados en él más de cuatro millones y medio de trabajadores

BOURNEMOUTH, 8.—Tranquila, serena resulta, al mismo tiempo que entusiasta, la inauguración del quincuagésimo octavo Congreso de las Trade Unions, que tiene lugar en el Electric Theatre de esta localidad.

Figli, el presidente, lleno de cordura, que tantos recuerdos evoca de la industria a que pertenece—la metalúrgica—, dió la voz de alerta al movimiento obrero sobre los peligros que se ciernen sobre él. Hizo un esbozo del desarrollo del movimiento proletario desde hace cien años acá.

Recordó que en el primer Congreso, celebrado en 1868, estuvieron presentes veinticuatro delegados, que representaban menos de 120.000 asalariados, y que ahora, no obstante la anormal depresión de los seis últimos años, estaban representados en el actual más de cuatro millones y medio de trabajadores.

El motivo de este creciente progreso débese a la labor llevada a cabo en beneficio de los obreros.

Retirándose a la contienda minera, exclamó:

«No habrá paz en la industria en tanto no se reconozca que las bases de la política económica, de la personalidad y de los derechos humanos de los obreros son algo que se debe tener en cuenta.»

Más adelante dijo:

«Estamos sujetos a incompreensiones fomentadas por quienes creen que sus intereses consisten en debilitar el poder de los organismos proletarios.

«Estamos esperando un ataque a las libertades y derechos de los trabajadores; pero tales ataques fracasarán, como fracasaron las acometidas similares en el pasado. (Grandes aplausos subrayan este párrafo.)

«Todos los esfuerzos para retardar nuestro progreso conducirán a un definitivo aumento de su fuerza y vitalidad. Tal es la experiencia de la Historia.»

Luego dirigió la palabra Ben Turner.

«El movimiento obrero—proclamó—es un gran poder moral.

«A pesar de la policía, del ministro del interior y de todos los adversarios pasados y presentes, continuamos hacia adelante.

«La gran huelga de 1926 ha demostrado que los trabajadores tienen una alma.

«Sin ningún penique que obtener, sin ninguna ventaja que conquistar, arrojan sus herramientas en favor de los mineros oprimidos.

«Se ha atacado al Consejo General por su actividad durante los diez días; más yo, por mi parte, no tengo nada que lamentar.»

«A los que dicen «nunca más» hay que decirles que ojalá no haga falta declarar otra.»

Asimismo habló Beirn.

«Yo confío—exclamó—en que las negociaciones entabladas conduzcan a una buena solución y a un acuerdo justo, y espero que el Estado dará un paso decisivo a fin de poner a la industria en las debidas condiciones.

«Una completa reorganización beneficiaría los intereses del público y de los comerciantes.

«Es esencial la disciplina, no sólo en las huelgas, sino al acabarlas.»

La cifra de delegados, 700, es algo inferior a la de los Congresos anteriores; ello se debe, no a que sean menos los representados, sino a que las Uniones han restringido el número de delegados.

Dinero para la construcción de un ferrocarril

SANTIAGO DE CHILE, 9.—El Senado ha tomado en consideración el proyecto financiero que autoriza la emisión de empréstitos hasta alcanzar la suma de 5.000 millones de libras esterlinas para destinar su producto a la amortización de la deuda interior y a la construcción de un ferrocarril entre Valparaíso y Casablanca.—Agencia Americana.

Ascensos en la escala de reserva de artillería

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy los siguientes ascensos en la escala de reserva de artillería: A teniente coronel, don Antonio Moreno Rodríguez, del primer regimiento de reserva, con efectividad de 28 de agosto de 1926.

A comandantes, don Antonio Acuña Jiménez, del regimiento mixto de Melilla, con efectividad de 28 de agosto de 1926, y don Juan Tena Dávila Fernández, del primer regimiento de reserva, con la de 30 de agosto de 1926.

A tenientes, don Benigno Imperial Larrosa, del depósito de ganado de Melilla, con la efectividad de 6 de agosto de 1926, y don Francisco García Sedano, del 11.º regimiento ligero, con la de 13 de agosto de 1926.

A alféreces, don Ángel Rodas Montilla, del regimiento de plaza y posición, 1.º con la efectividad de 6 de agosto de 1926, y don Gabriel Juan Miguel, del 15.º regimiento ligero, con la de 18 de agosto de 1926.

EN EL PALACIO MUNICIPAL



El presidente de la República, general Calles (*), presenciando el desfile de la manifestación obrera.

APUNTES MEXICANOS

EL PROBLEMA RELIGIOSO

II
No puede decirse con verdad que durante este período no se han utilizado por los sacerdotes y sus acólitos cuantos medios tenían a su alcance para excitar al pueblo contra el Gobierno. El pulpito, las reuniones privadas, los manifiestos, las Juntas de señoras católicas, todo se ha utilizado para producir un estado de opinión hostil al Gobierno. Y, por si faltaba algo, se hizo circular la especie de que con ocasión de celebrarse en Chicago el Congreso católico, de allí habrían de surgir resoluciones que, arrancadas por la influencia de los caballeros de Colón, dieran al traste con la actual situación política de México. En las dependencias ministeriales de la capital hay numerosos empleados afectos a dicha organización clerical, a los cuales el Gobierno no ha molestado en lo más mínimo. Y téngase en cuenta que es una organización en cuyos estatutos figuran preceptos tan bárbaros como el de atentar contra los propios padres o hermanos con el puñal o el revólver cuando se trate de la defensa de la religión.

Era natural que en tales circunstancias la opinión favorable a las disposiciones del Gobierno se manifestase públicamente, y entendiéndolo así la Federación de Sindicatos Obreros del Distrito Federal, afecta a la C. R. O. M.—Confederación Regional Obrera Mexicana—, lanzó un manifiesto convocando al pueblo a una gran manifestación de adhesión al Gobierno Calles.

Esta manifestación se celebró el 31 de julio, partiendo del domicilio social para pasar por la gran plaza de la Constitución, bajo los balcones del Palacio Municipal, desde los cuales presenciaba el desfile el presidente Calles, acompañado de los miembros de su Gabinete y numerosas personalidades civiles y militares, y recorrer las vías principales de la población.

El tráfico se suspendió totalmente por disposición de los organismos obreros. El contingente no bajaría de 80.000 personas, y en él se hallaban representados los organismos obreros, partidos políticos, empleados públicos, grupos femeninos, legiones masónicas, Ateneos y portando numerosas carteleras significativas, incluso pidiendo la cesantía de los empleados caballerizo de Colón. A la manifestación acompañaban varias bandas de música, y durante el trayecto se repartieron con profusión hojas impresas anticlericales y se pronunciaron en diferentes puntos valientes discursos, calurosamente aplaudidos por la multitud.

La manifestación fué un modelo de organización, pues incluso figuraban en ella numerosos automóviles equipados con servicios de la Cruz Roja, Verde y Blanca, en previsión de cualquier accidente; pero que afortunadamente se limitaron a distribuir refrescos a cuantos los solicitaban, pues el orden fué absolutamente perfecto. Entre los discursos pronunciados, oímos uno, muy elocuente, de Belén Sárraga, ante el monumento a Juárez.

La manifestación se inició a las nueve de la mañana y terminó a la una y media de la tarde.

El Gobierno podía mostrarse satisfecho de la asistencia que el pueblo presta a su actuación.

El Partido Socialista Español y la Unión General de Trabajadores (aunque con toda modestia) han estado representados en este acto, y la organización obrera mexicana, queriendo dar a esta adhesión todo su valor significativo, hizo publicar en los diarios de la capital el documento que se hacía constar, y que dice así:

«A la Federación de Sindicatos Obreros del Distrito Federal.—Méjico.
«Estimados compañeros: Hallándonos suficientemente autorizado para ostentar temporalmente y de un modo oficial en los Estados Unidos Mexicanos la representación del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores de España, estimo cumplir un deber en las presentes circunstancias haciendo constar:

«1.º La más absoluta identificación de los expresados organismos con la actuación del Gobierno mejicano, de inconfundible significación reaccionaria.

«2.º La plena solidaridad de los trabajadores españoles organizados con cuantas resoluciones adopten sus hermanos los obreros mejicanos, conducentes a extirpar de la vida civil de los pueblos los obstáculos de todo género que dificulten o intenten retrasar la acción liberadora de los oprimidos.

«3.º Nuestra felicitación más entusiasta para el honorable Gobierno y para las organizaciones obreras mejicanas de carácter político y sindical, que con tan atemplos y emboscadas que, con una persistencia digna de mejor causa, preparan los enemigos de la misión civilizadora del proletariado.

— Sigue en pie el locat de los descargadores del puerto de Dunkerque.

— Anuncia el Gobierno mejicano su propósito de reformar los Tratados vigentes con Francia e Inglaterra y que caducan este año.

— Un periódico de Sofía anuncia como probable el enlace de la princesa Juana de Italia con el rey Boris.

— El Gobierno de Albania ha hecho de tener a muchos de sus adversarios políticos.

— Numerosos moscuteros búlgaros, acusados de complot contra la seguridad del Estado, han sido detenidos.

— Se desmiente la noticia de un ataque a Damasco por los rebeldes sirios.

— Para el mes de octubre se organiza en Nueva York una Exposición de vapor de industrias femeninas.

— Visto el buen resultado de las mujeres policías en Colonia, se extenderá este servicio a otras capitales alemanas.

DE LA «GACETA»

Se admite al general Cavalcanti la dimisión como capitán general de la sexta región

Le sustituye en dicho cargo el general Navarro.

La «Gaceta» publica hoy el siguiente real decreto:

«Vengo en admitir la dimisión que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el teniente general don José Cavalcanti de Albuquerque y Padierna, marqués de Cavalcanti, del cargo de capitán general de la sexta región.»

Para cubrir esta vacante se nombra por otro real decreto al teniente general, recientemente ascendido, don Felipe Navarro y Ceballos Escalera, barón de Casa Davallios.

Toda Europa socorre a los mineros ingleses

LONDRES, 8.—El Consejo general de las Uniones obreras rusas ha acordado remitir a la Federación Minera las cantidades obtenidas por medio de una cuota sobre los salarios de sus miembros. La suma total asciende a cerca de 150.000 libras.

— En Holanda se han puesto a la venta sellos por mineros, por valor de 25 céntimos de florín.

— Austria va a implantar una contribución de 50 groschen a cada miembro. Se espera recaudar una buena cantidad, ya que el número de obreros asociados llega a 700.000.

— En Alemania continúa la recaudación con gran éxito. La Ejecutiva de la Central Obrera ha efectuado un nuevo llamamiento. «Los mineros británicos—dicen en él—están librando una batalla que decidirá la suerte no sólo de los obreros ingleses, sino la de todos los de Europa.»

— En Suiza se llevan a cabo diversas suscripciones. Se ha hecho una nueva apelación.

Para la fundación de un gran Instituto

RIO DE JANEIRO, 9.—El profesor Atriano de Amaral, invitado por la Universidad de Harvard, ha llevado a cabo profundos estudios, que cristalizarán en la fundación de un instituto idéntico al Butetan, y que a juzgar por los proyectos y trabajos de organización, está llamado a ser uno de los mayores del mundo.—Agencia Americana.

Efemérides

Francisco II, duque de Bretaña

o de septiembre de 1488.—Muere en Cochenor el último duque de Bretaña, Francisco II. Era hijo de Ricardo de Bretaña, cuarto hijo de Juan VI, y sucedió a su tío Arturo III. Después de su entrada solemne en la ciudad de Rennes, marchó a prestar homenaje a Carlos VII, y, de regreso en Nantes, envió, siguiendo la costumbre de sus predecesores, una embajada al pontífice Pio II. Luis XI, para abatir el poder del duque de Bretaña, favoreció la insubordinación del obispo de Nantes y suscitó otros obstáculos, que decidieron el ingreso del duque en la Liga del Bien Público. Con un ejército de 10.000 hombres sitió a París y se apoderó de Pontoise y Cochenor. Luis XI, para salir de aquella situación, firmó el Tratado de San Mauro. Intentó la conquista de Normandía, iniciando una guerra que terminó por el Tratado de Ancenis, desfavorable a Francisco II. Vió de nuevo invadidos sus Estados por las tropas de Luis XI y hubo de firmar una paz que le privó de algunas plazas. No mucho más tarde fué despojado por el rey del condado de Vertus. Aprovechando unos momentos de reposo, reunió a los Estados en Rennes y obtuvo de los barones una declaración por la que se reconocía como heredera legítima del ducado a Ana e Isabel, hijas de Francisco II. Enfermo gravemente el duque, la regente Ana invadió sus tierras con un ejército. Francisco II se encerró en Nantes, plaza que no pudieron tomar sus enemigos. Falleció después sus tropas, solicitó la paz, que se le concedió imponiéndole condiciones onerosas. Poco después murió.

Mallarmé

o de septiembre de 1891.—Muere en Fontainebleau el poeta Esteban Mallarmé, que había nacido en París el 26 de marzo de 1842. Fué profesor de inglés en el Liceo Condorcet, y fueron muy renombradas las reuniones que celebraba los martes en su casa, donde se reunían los jóvenes literatos que constituyeron las escuelas de los simbolistas o decadentes. Sus obras no fueron numerosas, y todas adolecen de cierta oscuridad en los conceptos, pues dedicó sus afanes a la busca de una nueva estética. Legado a prescribir de la puntuación en los versos a través de una nueva puntuación y construcción para la prosa. Entre sus obras más notables deben citarse el curioso poema La fiesta de un fauno, publicado en 1877; Los dioses antiguos, Divagaciones y otras obras en prosa.

NOTICIAS BREVES

La señora Alejandra Kollontai ha sido designada embajadora de los Soviets en Méjico.

Ha manifestado el señor Briand que no cree en la anexión de Austria a Alemania.

El aniversario de la Federación Sindical Internacional

Saben los lectores de EL SOCIALISTA que el día 21 de agosto ha cumplido veinticinco años la agrupación sindical internacional de los trabajadores. Fecha histórica, que el movimiento obrero acordó conmemorar; pero que no conviniendo el mes de agosto para organizar una semana de propaganda, según era el propósito, se aplazó para el tercer domingo de septiembre.

A esta fin, la Unión General de Trabajadores se ha dirigido a todas las Sociedades que la integran, para que en la forma que estimen más oportuna y hábil celebren algún acto, por restringido que sea, en comunión con sus afiliados, a ser posible, para recordar que hace veinticinco años se sentaron los cimientos de lo que es hoy la Federación Sindical Internacional.

El primer paso que se dió hacia la institución de una cooperación internacional de las Centrales Sindicales fué en Copenhague, en un Congreso Obrero escandinavo, que se celebró en agosto de 1901, y en el cual participaron delegados de Dinamarca, Suecia, Noruega y Finlandia, y al que asistieron, en calidad de invitados, representantes de Inglaterra, Bélgica y Alemania. Fué Legien, presidente de la Comisión General de los Sindicatos alemanes, quien tuvo la iniciativa de una organización internacional.

Declaró Legien que los Sindicatos alemanes se habían abstenido de participar en los Congresos Obreros internacionales celebrados hasta entonces porque no acusaban ninguna utilidad práctica. Por otra parte, el movimiento sindical en la generalidad de los países era demasiado débil para sostener un organismo internacional. Además, gran parte de las reivindicaciones obreras eran ya adelantadas y sostenidas en los Congresos socialistas internacionales.

Sin embargo, creía pertinente recomendar una alianza internacional entre todas las Centrales Sindicales, lo que podría convertirse reuniendo a todos los secretarios nacionales con ocasión de un Congreso nacional cualquiera. Legien propuso que dicha Conferencia internacional se celebrase al año siguiente en Stuttgart, donde debía celebrarse el Congreso de los Sindicatos alemanes, lo cual fué aceptado por todos, así como que se invitara a las demás Centrales Sindicales.

De este modo fueron sentados los fundamentos de la nueva Internacional. Al año siguiente, en 1902, concurrieron a Stuttgart representantes de las Uniones Sindicales de Bohemia, Dinamarca, Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, Holanda, Noruega, Austria, Suecia, Suiza y España.

La indicada Conferencia trató de la ayuda recíproca en caso de huelga, del establecimiento de estadísticas comunes, de la creación de una Central internacional para el intercambio de informes respecto a la legislación social de cada país. Se decidió también que las demandas de socorro de huelga de un país a otro no pudieran verificarse más que por mediación de la Central internacional. Las decisiones reglamentarias en cuanto a los socorros serían de la incumbencia de las Uniones nacionales.

Francia, cuya representación estaba imbuida por ideales anarquistas, pidió un programa de acción más amplio y una organización internacional más intensa, y que se celebrasen Congresos y Conferencias internacionales. La idea de los sindicalistas franceses era crear una Internacional enfrente y en franca oposición de la Internacional Socialista existente. Nadie los siguió por ese camino, contrario a los intereses del proletariado, como han venido a demostrar los hechos, que se han encargado de hacer concluir la acción de ambas internacionales.

Se acordó no reconocer más que una Unión en cada país. Cada año se establecerían estadísticas sobre la marcha de los Sindicatos. Alemania fué designada como residencia de la Central internacional.

En Dublín, al año siguiente, en el Congreso de los Sindicatos ingleses, se encontraron los representantes de ocho países de los 13 que se habían adherido a la Central internacional.

Aquí se decidió transformar la Central internacional en Secretariado internacional, eligiendo al camarada Legien como secretario. Se acordó contribuir con 50 peniques (50 céntimos) por año y por mil afiliados para sostener los gastos del Secretariado internacional, y que se celebrasen cada dos años las Conferencias internacionales de las Uniones.

Tales son los orígenes de la Federación Sindical Internacional, nombre que adoptó en Zurich en 1913, reformando su estructura en 1919 en Amsterdam.

Por frágil y apocada que fuese su origen en Copenhague, no por eso debemos dejar de celebrar esa fecha. Hay en la trayectoria de ese cuarto de siglo tantas luchas gloriosas y recuerdos afortunados, que pueden y deben ser evocados. No seríamos dignos de nuestros predecesores si a la par que hacemos público reconocimiento de su obra no nos prometáramos, por ellos y por nosotros mismos, ser fieles a su memoria, procurando prosperar su labor.

Ser discípulos y admiradores de Pablo Iglesias es mantener, consolidar, engrandecer los organismos que él creó; dedicarle todo nuestro tiempo, saber y entusiasmo; es preguntarnos cada día lo que hemos hecho por la organización, y pensar que aun siendo mucho le habría parecido a él poco; es hacer abstracción de nosotros mismos para que esa personalidad colectiva que forma su alma y que su pensamiento, la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, sea cada vez más fuerte, más disciplinada y aguerida.

Por Iglesias y por la emancipación del proletariado español, conmemorad el XXV aniversario de la Federación Sindical Internacional.

FLOREAL

Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA

Nuestras Federaciones Nacionales

LA GRAFICA ESPAÑOLA
Gestión aprobada.—En su última reunión, los camaradas Manuel Lois y Eulogio Quevedo dieron minuciosa cuenta al Comité central de la misión que este les había confiado...

El Comité aprobó unánimemente la ejecución de dichos computadores, la que marca, a buen seguro, una reorganización administrativa y una orientación depurada...

Por las ocho horas.—La Sociedad autónoma de técnicos violan las disposiciones vigentes sobre la jornada de ocho horas, ha reclamado de los mismos el exacto cumplimiento de ésta.

Los patronos, rehuyendo el respetar la disposición legal, amenazan con rebajar los salarios a sus obreros en la misma proporción en que éstos pretenden se les rebaje la jornada.

La Sociedad albacetense, no conforme con tan cómoda teoría, ha puesto el hecho en conocimiento del inspector del Trabajo y del gobernador civil de la provincia.

En tanto duran las negociaciones, recomendamos a los federados no aceptar trabajo para Albacete, sin antes tener el informe favorable de dicha Sociedad gráfica.

Nueva Sección.—Ha quedado constituida, merced a la labor meritoria del Subcomité regional de Castilla la Nueva, la Sección de Papeleros, compuesta por la casi totalidad del personal de la Empresa "Papelera Madrileña".

Es una Sección numerosa, que viene a aumentar más el número de las diversas ramas de la industria gráfica que se vienen cobijando en la Federación Gráfica Española; circunstancia que hace que esta redoble sus actividades y celo en obtener el mayor vigor y eficacia en la empresa de organización y consolidación de dicho oficio del papel.

Crisis en Bélgica.—Con motivo de la crisis de las Artes gráficas en Bélgica, ha sido país cerrado a la inmigración para los gráficos que allí quieren trabajar.

Por su parte, los patronos han denunciado el contrato de trabajo vigente, lo que es posible tenga una derivación huelguística que requiera la solidaridad monetaria internacional.

Al efecto, la Internacional Tipográfica, ha cursado a sus Secciones el correspondiente aviso.

Los gráficos españoles deberán estar alerta en esta cuestión y cumplir como los que más en el conflicto que se avecina, si necesario fuere.

Nueva Directiva.—Por haber transcurrido el curso reglamentario de la que había, ha sido nombrada la Junta directiva siguiente en Salamanca:

Gonzalo Lorenzo, presidente; José Sánchez, vicepresidente; Serafín Holgado, secretario; Patricio Castro, vicesecretario; Esteban García, tesoro; Jacinto H. de Anta, contador; Nicolás G. Bernalt, Pedro Gómez, Santiago Gutiérrez y Constantino Ramos, vocales.

Pensión.—Ha sido pensionado por invalidez, en virtud de demanda del mismo, el camarada Manuel García, de la Sección de Impresores de Madrid.

Dicha pensión la disfruta desde el 6 del actual.

Movimiento de Caja.—Durante el mes de agosto, la Caja federal ha tenido el siguiente movimiento:

Ingresos: 22.470,35 pesetas; egresos, 16.400,90; superávit, 6.069,45.

En subsidios se han gastado 14.353,35 pesetas; de las cuales, 8.401,35 lo fueron en paro; 2.143, en enfermedad, y 3.164, en invalidez, absorbiendo el resto los demás socorros.

El número de federados subsidiados se elevó a 335; de los cuales, 210 lo fueron por el primer concepto; 52, por el segundo; 59, por el tercero, y hasta completar aquella cifra lo fueron por otros conceptos los restantes.

Los gastos generales se elevaron a 2.048,55 pesetas.

LA DE METALURGICOS

El Comité Ejecutivo de la Federación Nacional de Metalúrgicos ha celebrado su reunión ordinaria semanal el martes último, tratando de los asuntos siguientes:

El secretario informa de haber girado la cantidad pedida por la Internacional para completar el abono de las cuotas correspondientes al segundo semestre de 1925 y todo el año actual.

El Sindicato Metalúrgico Montañés da cuenta de haber sido detenidos tres compañeros y una compañera, y pide se hagan gestiones cerca de la Dirección general de Seguridad, si ello es posible, para conseguir sean puestos en libertad.

El secretario informa al Comité de la gestión realizada con este motivo, siendo aprobada; acordando comunicar al Sindicato Montañés el resultado obtenido hasta ahora.

La Sociedad de Obreros en Hierro de Toledo envía una comunicación dando cuenta de acuerdos tomados en relación con el período de la Federación y otros.

La Sociedad de Forjadores de Clavos de Valencia ratifica su solicitud de ingreso en la Federación, advirtiéndole que empezará a abonar sus cuotas desde primero de octubre próximo. También dice que existe gran entusiasmo entre todos los asociados, que están dispuestos a trabajar cuanto les sea posible por el prestigio de la Federación.

El compañero Pascual Tomás, de Valencia, comunica que se ha constituido la Sociedad de obreros bronchistas. El secretario da cuenta de haber escrito a la nueva

Sociedad recomendándole ingrese en la Federación.

La Sociedad de Obreros en Hierro de Logroño manifiesta que, de acuerdo con las de Zaragoza y Gerona, ha nombrado vocal suplente al Comité Nacional de la Federación al compañero Luis Lledó Casanova.

Los obreros en Hierro de Guadalajara constatan a comunicaciones del Comité manifestando haber acordado solicitar el ingreso en la Federación para primeros de 1927.

Los compañeros Roque García y Wenceslao Carrillo dan cuenta de la gestión realizada cerca de las Secciones a propósito de la proyectada Asamblea Nacional Consultiva, siendo aprobada.

Se examina un acuerdo tomado por el Comité en su reunión anterior, y después de varias aclaraciones, se levantó la sesión.

LA DE CAMAREROS

En la última reunión celebrada por el Comité de la Federación Nacional de Camareros han sido despachados los asuntos siguientes:

Se reciben giros de las Secciones de Zaragoza para pago de sus cuotas de propaganda, y de Zamora y Alicante, para pago de las ordinarias.

De Alicante comunican la solución satisfactoria del conflicto que les había planteado un patrono al negarse a aceptar las condiciones de trabajo que venían rigiendo en el resto de la industria.

El compañero Alfredo Gómez informa de la reunión celebrada por el Pleno de la Unión General de Trabajadores y el criterio mantenido por dicho compañero respecto a la Asamblea Consultiva.

Se acuerda aprobar la gestión de este compañero y enviar una circular a las Secciones consultando su opinión sobre este asunto.

La Sección de Zaragoza da cuenta de un considerable aumento de afiliados, en virtud de haber desaparecido otra Sociedad de camareros que en aquella localidad existía.

El Comité acuerda expresar a los compañeros de Zaragoza su satisfacción por lo acertado de su conducta.

El compañero Lérica, de Sevilla, notifica el estado actual de aquella Sociedad, en la cual toma mayor predominio la idea de volver a formar parte de la Unión General de Trabajadores.

Diferentes Sociedades de Camareros, pertenecientes algunas a la Federación, piden aclaraciones sobre la noticia publicada en la prensa respecto a la desaparición de la propina.

El Comité les contesta aclarando esta cuestión.

Se da lectura a una circular enviada a las organizaciones del gremio no federadas invitándolas a mantener relaciones con nuestra Federación.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

LA DE CASISTAS ELECTRICISTAS Y SIMILARES

En las diferentes reuniones celebradas estos días por el Comité de la Federación Nacional de Gasistas, Electricistas y Similares han quedado redactados la Memoria y el orden del día del próximo Congreso de la Federación, y se acordó que la fecha de inauguración de éste sea el día 11 del próximo octubre.

LA DE LITOGRAFOS

Se ha reunido la Comisión Ejecutiva, ante la que informó el secretario general de la labor de propaganda realizada por él en Zaragoza, Elbaio, Vitoria, Tolosa, Rentería, San Sebastián, Zamaz, Santander, Vigo y La Coruña, detallando minuciosamente el trabajo ejecutado, del que se esperan excelentes resultados para la organización.

La Ejecutiva aprueba por unanimidad la labor efectuada por el secretario, aprobando también los gastos ocasionados con tal motivo.

Se da cuenta de la siguiente correspondencia:

De la Federación Gráfica, trasladando carta por ella recibida de los compañeros de Portugal, a los que se acuerda informar sobre lo que en ella solicitan. De la Sección de Valladolid, remitiendo documentos y emiendas al proyecto de tarifas. De la de Alicante, autorizando a la Ejecutiva para hacer un donativo a la "Fundación Pablo Iglesias", remitiendo 25 pesetas para los compañeros de Adarzo, y las cuotas federativas del mes de julio. De la de Valencia, remitiendo cotizaciones e informaciones varias. De la de Alcoy, remitiendo altas, que se aprueban; cotizaciones federativas, y dando cuenta de haber remitido a los compañeros de Adarzo un donativo de 50 pesetas.

La Ejecutiva se muestra satisfecha del espíritu de solidaridad manifestado por algunas Secciones, deseando que todas cumplan con este importante deber.

Un compañero federado de Luarca remite el importe de sus cuotas, acordándose enviarle los documentos que interesa.

La Federación Internacional de Litógrafos remite distintas comunicaciones relacionadas con varios asuntos de gran importancia. Remite también el orden del día y el informe del Congreso de Londres, el que tendrá efecto los días 16, 17 y 18 del corriente, en la sala "Winter Gardens", del National Hotel Upper, Bedford Place (Russel square).

Con este motivo se celebra un cambio de impresiones, no asistiendo al Congreso convocado por razones de índole económica.

Por lo avanzado de la hora se levanta la sesión.—El secretario general, Andrés Gana.

BAR METRO
Establecido en Bravo Murillo, 73, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

Unión Internacional de Obreros en Madera

Próxima reunión del Comité Ejecutivo

La próxima reunión del Comité Ejecutivo de la Unión Internacional de Obreros en Madera se celebrará en Düsseldorf (Alemania), los días 26 y 27 de este mes. Se tratará especialmente sobre la Memoria del secretario del año 1925, así como sobre la propaganda y actividades en el período entrante.

Por primera vez un representante de la Fraternidad Americana de Carpinteros de Armar y de Taller asistirá a la reunión.

Congreso de Aserradores mecánicos. Gávic, 12 de septiembre: Apertura del Congreso de la Unión Sueca de Aserradores Mecánicos.

La Unión Internacional estará representada en Gávic por el camarada F. Tarnow, miembro alemán del Comité Ejecutivo.—C. Woudenberg, secretario.

La situación de la clase obrera en Estonia. Distinguidos amigos en Estonia nos han proporcionado un informe detallado acerca de la situación lamentable de la clase obrera en Estonia en general, y de los obreros en madera en particular. Entresacamos los siguientes datos de la información recibida:

La situación económica de Estonia, que inspiraba ya los mayores cuidados el año pasado, no ha mejorado aún desde aquel entonces. Por lo que concierne más directamente a los trabajadores, la tasa de salarios fijada en 1921 por las Empresas del Estado y la Asociación patronal continúa aplicándose. Cuando se pusieron en vigor estos salarios eran ya insuficientes a todas luces. Actualmente la condición de los trabajadores es tanto peor cuanto que después se ha producido una desvalorización del marco estoniano, y desde 1922 el índice del costo de vida ha subido de 42,5 puntos. A estos salarios de hambre hay que añadir las malas condiciones de trabajo reinantes. En toda la Estonia no existe en este momento más que un solo contrato colectivo: el de los tipógrafos. La jornada de las ocho horas ha sido introducida en 1918, en virtud de una disposición del Gobierno. Pero como no se estipula ninguna sanción, la reforma existe sólo en el papel. Los trabajos suplementarios son hoy día cosa muy corriente en varias industrias, especialmente en la de la edificación, y en muchos casos no son retribuidos con pago suplementario. Además los trabajadores sufren por la irregularidad con que son pagados sus salarios. Los conflictos de trabajo terminan generalmente sin resultado favorable, pues las organizaciones sindicales son muy débiles y el número pequeño de miembros de que se componen no pueden pagar su cuota por causa de los salarios mezquinos que tienen que vivir.

Los salarios a desajo que los trabajadores del Ramo de la Madera ganan, término medio, por hora y en marcos estonianos, son los siguientes:

Table with 2 columns: Industry and Salary. Includes Aserradores (22,2), Obreros en muebles (26,4), Torneleros (31,4), Carpinteros (35,0), Carpinteros de armar (32,9), Obreros en máquinas (23,0), Mujeres (15,6).

Insuficiente de estos salarios se deduce del hecho de que en los círculos obreros el salario mínimo para sostener un obrero con familia es calculado en 52,5 marcos estonianos por hora.

Cuando se compare el salario nominal de un obrero en Estonia al costo de la vida, y después al salario de un obrero inglés, basado sobre el costo de la vida en Inglaterra, se calcula que el salario real en Estonia no llega a más del 38 por 100 del salario de un obrero inglés, cifra que es de 56 en cuanto se refiere a España.

Los compañeros del Ramo de la Madera no han llegado todavía a constituirse en Sindicato; pero se espera que en breve se hará un esfuerzo en este sentido. Esperamos que sea una realidad en el futuro próximo.

Los obreros ebrianistas en Holanda. La Federación Holandesa de Obreros de la Industria del Mueble, que ha llegado a ser una fuerza no despreciable en la industria, tiene que luchar desde el año 1920 contra la crisis económica, casi general. Una alta proporción de sus socios sufren el paro forzoso, que llegó a alcanzar el 11 por 100 en 1921, el 13,66 en 1922, el 18,5 en 1923, el 14,87 en 1924 y el 17,72 en 1925.

La crisis continúa ha ejercido influencia, como es natural, en el número de socios que componen la Federación. En 1920, la Federación agrupaba a unos 7.000 socios; hoy sus efectivos no llegan a 5.000. El número de Grupos locales ha bajado también, y ahora es de 30.

Aunque la escasa prosperidad de la industria holandesa del mueble ha dificultado la marcha de la Federación holandesa, ésta ha conseguido mantener sensiblemente intactas las condiciones de salario y de trabajo que rigen en las fábricas y talleres del ramo. Aunque los salarios han bajado nominalmente, la disminución no sobrepasa el abaratamiento del costo de la vida. La Federación mantiene en vigor con los patronos un pacto colectivo. Una de las condiciones más importantes de este pacto es la obligación por parte del patrono de pagar a los obreros enfermos el 50 por 100 del salario. La misma convención estipula que el salario será abonado los días festivos fijados por la ley, y que los obreros disfrutarán de cuatro días de feria cada año, con pago integral del salario, cuando hayan trabajado un año completo en el taller del mismo patrono. Cuando no hayan trabajado

un año completo disfrutarán de un día de feria, con pago integral, por cada tres meses de empleo.

La Federación ha tenido que luchar incansablemente por la implantación y defensa de estas importantes condiciones. En 1923, año en que la crisis de trabajo era intensísima, la Patronal trató de despojar a los obreros de sus derechos por medio de un ataque general. Estalló el locaú general en la industria de la madera, que duró cinco semanas, y se dió por terminado con la victoria de los obreros.

Especialmente halagüena es la situación financiera de la Federación holandesa. En el año 1920, en el cual estalló otro conflicto importante, la Federación tenía un capital de 47.000 florines holandeses. El conflicto quedó resuelto en dos semanas y costó a la Federación unos 70.000 florines; de modo que el capital se habría agotado si los socios no hubiesen recaudado por cuotas extraordinarias unos 80.000 florines. La Federación era, pues, más rica después del conflicto, lo cual, cuando los patronos proclamaron el locaú, la Federación tenía en sus fondos 330.000 florines. El locaú costaba 125.000 pero las pérdidas se recuperaron pronto en los años siguientes; de modo que la Federación tiene en este momento una Caja de resistencia de 300.000 florines, o sea 60 florines (unas 180 pesetas) por socio.

La situación económica de Holanda se banca poco a poco. Si este mejoramiento perdura, los obreros del mueble en Holanda pueden mirar con confianza completa hacia el futuro, ya que se enorgullecen de una organización fuerte y disciplinada que puede resistir con éxito a todo ataque patronal.

La crisis de trabajo en Argentina. Hemos recibido una advertencia contra la emigración a la Argentina, que insertamos a continuación:

El Sindicato Obrero de la Industria del Mueble de Buenos Aires cumple con el deber de informar a todos los trabajadores del mundo que pertenecen a esta industria de la situación crítica del trabajo por que atraviesa este país.

La superabundancia de brazos es tan notoria, que encontrar trabajo constituye un verdadero triunfo.

La campaña que el capitalismo internacional realiza, tendente a propagar la emigración hacia este país, es abominable, pues con ella se pretende sorprender la buena fe de los trabajadores que para ganarse el sustento diario se ven precisados a abandonar los hogares, y al llegar a este país se ven obligados a recurrir a la caridad pública e internarse en los campos, en los cuales, por falta de dinero, han de vivir a la intemperie.

Nuestro propósito es advertir a los trabajadores de la situación de crisis de trabajo, sin propósitos de egoísmo, movidos por el más alto espíritu de clase. Queremos evitar que la numerosa inmigración que llega sufrida hambre, y por consiguiente, una desilusión desastrosa.

Queremos destruir estos planes del capitalismo, el cual, con la enorme concurrencia de trabajadores al país, intenta rebajar los salarios y anular las conquistas sindicales que tanto sacrificio han costado conseguir a las organizaciones obreras.

Solo nos resta—después de haber hecho conocer brevemente la situación de crisis que crea al proletariado argentino la inmigración—pedir a las organizaciones obreras del mundo, y especialmente a las de nuestra industria, como asimismo a los periódicos obreros, la divulgación de nuestros propósitos y la reproducción de este manifiesto.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Dos obreros muertos

A la hora de terminar la tarea ocurrió ayer, en una obra de la calle de Benito Gutiérrez, número 1, un sensible accidente del trabajo, del que resultó muerto el peon de albañil Vicente Vilaber León, de veintiséis años, que vivía en la calle de Francisco Rodríguez, 18.

En los andamios del último piso se encontraban varios oficiales, a los que Vicente servía ladrillo. En uno de los viajes, y en ocasión de llevar Vicente seguramente una carga superior a sus fuerzas, parece ser que al llegar a una altura de un quinto piso, sufrió un mareo, cayendo desplomado al fondo del sótano.

Sus compañeros se apresuraron a conducirlo a la Clínica de la calle de Gaztambide, donde los médicos, al prestarle auxilio, observaron que era cadáver, a consecuencia de tener fracturada la base del cráneo.

También a última hora de la tarde de ayer ocurrió en el Parque del Oeste

Libros nuevos

Table with 2 columns: Title and Price. Includes CASO, GARCIA VELEZ, ZARAGOETA, J. MENENTE DE DIEGO, CARRANZA, E. GARRIGETA, RUIZ PUNES, ANATOLE FRANCE, PARMELLE, LHERING, LIANOS, GIAL, VIDAL, DIEZ BLANCO, ESCOBEDO, SEXTO EMPIRICO, LOPEZ DE HARO, RANERO, SEXTO EMPIRICO, JIMENEZ DE ASUA.

un desgraciado accidente, del que resultó muerto el obrero cartero Antonio Yebra, conocido por "el Romanones", que tenía su domicilio en la calle de Hilarion Esclava, números 35 y 37.

Por el citado lugar, conduciendo un carro cargado de hierba y subido en él, iba Antonio, con tan mala fortuna, que cuando quiso darse cuenta de un bache, el vehicúlo saltó, yendo a caer el infortunado cartero debajo del carro.

Una de las ruedas pasó por encima del cuerpo, y el desventurado trabajador quedó muerto en el acto.

El médico certificado que la defunción fué motivada por sufrir Antonio la fractura de la base del cráneo.

Homenaje a la vejez en Villena

VILLENA, 8.—Con motivo de las fiestas se ha celebrado un interesantísimo acto de homenaje a la vejez, dándose pensiones de 365 pesetas anuales a Juana Martínez, de ochenta y nueve años; Josefa Jiménez, de ochenta y seis; José Galipienso, de ochenta y cinco; Ramona García, de ochenta y siete; José Martínez, de ochenta y ocho, y Josefa González, de noventa y cuatro.

Para asistir al acto llegó el vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión, don Inocencio Jiménez, quien presidió, en unión de las autoridades locales y Consejo directivo de la Caja de Previsión de Valencia, que preside el señor marqués de Mascarell.

Don Cristóbal Amorós, representante patronal, pronunció un discurso encareciendo la conveniencia de que los patronos cumplan lealmente la vigente legislación social.

El catedrático don José Zumalacárregui, consejero delegado de la Caja de Previsión Valenciana, hizo la apología del acto que se celebraba con abundancia de doctrina social, demostrando que la realización de la magna obra de los Retiros obreros obligatorios no sólo va formando pensiones de ancianidad entre los actuales trabajadores, sino que va sembrando de escuelas y casas baratas el suelo español, creando obras que tienden a remediar la política represiva de otros tiempos.

Hizo el resumen del acto don Inocencio Jiménez, tributando grandes elogios a la labor que viene desarrollando la Caja de Previsión Valenciana.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

A los ancianos homenajeados se les obsequió con una comida extraordinaria. El acto resultó de gran trascendencia para esta región.—Cardona.

Regamos encarecidamente a cuantos tengan la necesidad de escribir a EL SOCIALISTA lo hagan dirigiéndose al apartado de Correos 10.036 (estafeta 10).

Notas de América

Se posesiona de la cartera.

LIMA, 9.—El senador del Departamento de San Martín, don Manuel García, se ha posesionado de la cartera del Interior, Agencia Americana.

Los progresos de la aviación.

BUENOS AIRES, 9.—El aviador norteamericano Deolitte ha efectuado un vuelo entre Santiago de Chile y el aeródromo de El Palomar, sin escalas, cubriendo la distancia de 1.300 kilómetros en seis horas y media.—Agencia Americana.

De regreso de un viaje por Europa.

BUENOS AIRES, 9.—De vuelta de su viaje de tres meses por Europa ha regresado a Buenos Aires el intendente de la ciudad, señor Carlos Noel.—Agencia Americana.

Nombramiento.

RIO DE JANEIRO, 9.—Ha sido nombrado profesor de la clase de Arquitectura de la Escuela Politécnica don Héctor de Lyra da Silva.—Agencia Americana.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo central de esta entidad en su sesión ordinaria semanal.

El Consejo concede varias licencias a profesores para que se puedan ausentar de Madrid; siempre, como es natural, dejando cubierto el servicio.

Por ser baja en el escalafón un empleado que se le juzgó en la última junta general, pasa a ocupar plaza de numerario el compañero Felipe Siguero.

El Consejo se ocupa después de la notificación que se le ha hecho oficialmente para que deje libre un determinado departamento de la Mutualidad. En esta notificación se comma con proceder judicialmente en el caso de no haber desalquilado la tienda en un plazo cierto.

El gerente informa de los trabajos realizados para resolver este problema, de las cantidades que se piden por traslado del estado económico de la entidad y de todo aquello que con este asunto se relaciona.

Después de un estudio bien meditado, y de pensar en dos o tres locales que se ofrecen, se acordó esperar a que se faciliten los de otro nuevo para resolver, si es posible, en la próxima reunión.

Se da lectura de una carta en la que por sus muchas ocupaciones presenta la dimisión de su cargo de vocal asesor del Consejo el compañero Antonio Camphero. Se lamenta esta resolución, y se acuerda que en breve convoque el gerente a elección de los dos cargos de vocales asesores del personal administrativo que están vacantes.

Se acuerda organizar un curso de conferencias de carácter sanitario y de divulgación científica, que se explicará en la temporada 1926-1927. Este curso se inaugurará con unas sesiones dedicadas al niño exclusivamente.

El gerente informa de que la Comisión inspectora de la Comisaría Sanitaria ha visitado las farmacias que surten de medicamentos a la Mutualidad, y según le han dicho los encargados de las mismas, nada digno de censura ha encontrado.

El Consejo, en vista de las dificultades que encuentra para sustituir a las compañeras que trabajan en la Clínica, acuerda abrir un concurso para cubrir dos plazas de supernumerarias.

Unión General de Trabajadores

REUNION DE LA EJECUTIVA

La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores ha celebrado su reunión ordinaria semanal, tratando los siguientes asuntos:

Solicitan su ingreso en la Unión, y se les concede, la Sociedad de Oficios Varios de Alsasua, con 30 asociados, y la del Ramo textil de Roda. El Auxilio del Obrero, con 50.

A un telegrama del compañero Brown preguntando si podía salir Caballero a a México a fines del mes actual, a realizar una campaña de propaganda, se acuerda contestar pidiendo detalles que la Ejecutiva, a propuesta de Caballero, considera necesarios para resolver lo que proceda.

La Federación Sindical Internacional, a requerimientos de "All-India Trade Union Congress", envía un cuestionario sobre régimen de trabajo, al que se acuerda contestar con cuantos datos se poseen.

La misma Sindical Internacional traslada nota de los actos con que las organizaciones de distintos países van a conmemorar el XXV aniversario de la coordinación del movimiento sindical internacional. Según esta nota, en todos los países se celebrará el acontecimiento con grandes actos de propaganda. Desde Amsterdam, y por la radio, se transmitirán varios e importantes discursos, que pronunciarán camaradas de gran relieve en el movimiento obrero y socialista internacional.

Aunque el Comité de la Sindical Internacional tenía el propósito de proponer unas conclusiones de carácter general, ha desistido de esto, si bien recomienda se tenga en cuenta que en los países donde pueda y deba hacerse, se reclame la ratificación de la Convención de Washington sobre la jornada de ocho horas.

Por último, la Federación Sindical Internacional remite un discurso pronunciado por el presidente de los Sindicatos Panrusos, Tomski, acerca de la huelga de los mineros ingleses, discurso que, acaso por los conceptos que en él se vierten, no ha sido publicado en los periódicos comunistas que ven la luz en diferentes países.

La Federación de Trabajadores de Vigo da cuenta del estado de la huelga de los canteros de aquella localidad y de sus derivaciones, una de las cuales es la detención de varios compañeros, entre ellos José Gómez Osorio. Pide a la Ejecutiva recomende a las Secciones de la Unión la práctica de la solidaridad, y se acuerda dar cuenta al ministro de Trabajo de cuanto viene ocurriendo, y publicar la nota que va a continuación de esta información, recomendando a las Secciones ayuden, en la medida que les sea posible, a los compañeros de Vigo.

El Comité de la Federación Gráfica Española comunica a la Ejecutiva que ha sido clausurada la Casa del Pueblo de Vigo, y pide se hagan gestiones acerca de quien corresponda para conseguir su reapertura. Se acuerda escribir al ministro de Trabajo.

El Comité de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas traslada nota de un acuerdo relacionado con la Escuela Superior Belga y el envío de alumnos.

La Sociedad de Dependientes de Peluquerías pide a la Ejecutiva designe un compañero para que en su representación haga uso de la palabra en un acto que organiza para conmemorar el XXV aniversario de la Federación Sindical Internacional. Se nombra al compañero Wenceslao Carrillo.

Por último, se da lectura a una comunicación del compañero Indalecio Prieto, de cuyo contenido queda enterada la Ejecutiva.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

A las Secciones.

Estimados compañeros: Unas reclamaciones formuladas a los patronos respectivos por la Federación de la Edificación de Vigo han traído como consecuencia la declaración de una huelga por la Sección de Canteros.

Al presentarse las reclamaciones, y previa la aceptación de las partes interesadas, intervino una Comisión del Consejo de Trabajo, de la que formaba parte nuestro compañero Santiago Pérez Infante, quien, en desacuerdo con el resto de la Comisión, presentó un voto particular. En el informe de la mayoría de los comisionados se hacía constar que los oficiales canteros ganaban un jornal de 9,50 pesetas por día, y los ayudantes, 7,50, siendo así que no ganaban más que 9 y 7, respectivamente. La Sociedad de Canteros decidió conformarse con el informe, pero a condición de que se les abonaran los jornales que en él constaban; los patronos se negaron y surgió la huelga.

Renunciemos a dar cuenta de las derivaciones que la huelga ha tenido hasta este momento por razones que fácilmente se explicarían. Lo que sí nos declinamos es que los huelguistas están poseídos de un buen espíritu y que necesitan de la ayuda de las organizaciones hermanas.

Por tanto, os recomendamos con todo interés que, en la medida que vuestras fuerzas económicas os lo permitan, ayudéis a los compañeros Canteros de Vigo, enviando las cantidades a nombre de Antonio Vidal, García Barbón, 20, Vigo.

Contando en que podréis en esta huelga todo vuestro interés, quedamos fraternalmente vuestros y de la causa.

Madrid, 8 de septiembre de 1926.—Por la Comisión Ejecutiva, Francisco L. Caballero, secretario general.

En la Argentina disminuyen las exportaciones

BUENOS AIRES, 9.—Se observa en los últimos años una marcada disminución de las exportaciones, disminución que se ha acentuado notablemente en 1926.

El total de las exportaciones ha descendido de 1.011.395.000 pesos oro a pesos oro 870.200.000, lo que resulta un saldo desfavorable de 8.913.000 pesos.

La acumulación de los stocks, que es a la vez causa y efecto de aquella situación, ha creado serias dificultades a algunas ramas de la industria y el comercio, principalmente por lo que se refiere a tejidos.—Agencia Americana.

Noticias del día

Más dinero para casas baratas. Por reales órdenes del ministerio de Trabajo se conceden préstamos para la construcción de casas baratas unifamiliares...

La constitución definitiva del Comité regulador de la industria textil. En la «Gaceta» se inserta hoy una real orden relativa a requisitos necesarios para la definitiva constitución del Comité regulador de la industria textil...

En los ministerios. El presidente, después de despachar con los ministros de la Gobernación, Instrucción pública y Fomento, recibió al marqués de Santillana...

El Día del Libro. Pasado mañana, día 11, se reunirá en el ministerio de Trabajo la Comisión delegada para comenzar los preparativos para la celebración del Día del Libro...

Rescisión del secretario de Estado. Procedente de San Sebastián, ha regresado esta mañana el secretario general del ministerio de Estado...

La nueva ley del Timbre. Ha sido puesta a la venta la edición oficial del texto refundido de la ley del Timbre, cuyos productos serán dedicados a fines benéficos...

El plebiscito y los funcionarios del Estado. Hoy han dado a la prensa la siguiente nota oficial: «Dado el carácter apolítico y no partidista que tiene el plebiscito que se celebrará los días 11, 12 y 13 del corriente...

No faltarán nitratos. Comunican de Santiago de Chile que la Asociación de productores de nitrato contestando a las previsiones pesimistas de ciertos sabios, publica un comunicado, en el que anuncia que las reservas de nitrato de Chile son suficientes para asegurar las necesidades del mundo entero durante doscientos años por lo menos...

El fondo del Atlántico ha subido 3.000 metros. Dice de Londres que se ha comprobado que el fondo del Atlántico en los alrededores de la isla de Santa Elena se ha elevado a 3.000 metros durante los cinco últimos años...

Descubrimiento de una tribu de pigmeos. Comunican de Melbourne a los periódicos que un colono alemán llamado Eidelberg, que había emprendido la tarea de explorar el curso del río Samu a través de las regiones aún inexploradas, ha descubierto, a unos 200 kilómetros de toda civilización, un pueblo habitado por una tribu de pigmeos...

El presidente, a Albacete. Pasado mañana, sábado, irá el presidente del Consejo a Albacete. El general Primo de Rivera piensa ir a Filadelfia. El general Primo de Rivera tiene el propósito, si sus ocupaciones se lo permiten, de asistir a la Exposición de Filadelfia...

LA ESPERANZA. ANTONIO OLIVER Y C. Fábrica de mosaicos hidráulicos. Venta de azulejos. Baldosín catalán de Ariza y Alhama. Venta de cemento de varias marcas y extra blanco de Lafarge.

LA COSMOPOLITA. Cooperativa Socialista Obrera. SAN SALVADOR DEL VALLE (LA ARBOLEDA). Teléfono 401.

El Debate publica una fotografía de Huelva que tiene cierta gracia. En la fotografía aparecen tres señoras de gesto altivo, vestido y alhajas de lujo. La fotografía lleva este título: «Becerrada aristocrática».

Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA. A un funcionario administrativo de Rentas públicas, acusado de haber realizado 23 delitos de falsedad, le pide el fiscal «cuatrocientos ochenta y cuatro años de cadena temporal».

El día en Barcelona. Inauguración de una Casa Consistorial. BARCELONA, 9.—El capitán general, acompañado del gobernador civil, marchó esta mañana a San Celoni para inaugurar oficialmente la Casa Consistorial de esta ciudad.

El conflicto de los artilleros. Para instruir diligencias sumarias en averiguación de las causas que motivaron el acuartelamiento de las tropas de artillería el domingo último, y contra los jefes y oficiales de esa misma arma que se resistieron a entregar el mando cuando fueron requeridos por la superioridad, se ha designado al ex vocal del Directorio militar general señor Rodríguez Pedret, al que ayudará como secretario el teniente coronel de infantería don Cristóbal Fernández Valdés.

El atentado contra Primo de Rivera. La Audiencia ha remitido al Colegio de Procuradores un oficio para que se designe a un procurador que represente a Domingo Masachs, autor del atentado contra Primo de Rivera.—Mencheta.

Pasaron las fiestas. BILBAO, 7.—Ya han pasado las fiestas. Pueden, por tanto, si quieren, los que tienen la obligación de abordar con valentía, tesón y acierto tan importante problema, hacer algo en pro de los mineros sin trabajo. «Se hará alguna cosa para remediar la crisis, o al menos reducir sus dolorosos efectos».

Accidentes del trabajo. José Asunción Garrez, de treinta años, domiciliado en la cuesta de la Elipa, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó trabajando en la calle del General Lacy, 41.

En la Casa del Pueblo. Reuniones para mañana. En el salón grande, a las ocho de la noche, Sindicato Metalúrgico. En el salón pequeño, a las nueve de la noche, Ferrovianos (zona primera).

LA CURA DE UN GIGANTE. Historia de la Asociación General del Arte de Imprimir. POR Juan José Morato. Precio: SIETE pesetas.

Los pedidos a esta Administración, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo.

TODASOCIEDAD OBRERA DEBE POSEER LA «Colección Universal» que supone una biblioteca completa de novelas, Historia, Filosofía, Viajes, etc. Mil números publicados. La más económica.

Algunas obras interesantes: DARWIN: El origen de las especies (tres tomos) 5,00 pesetas, KANT: La paz perpetua 0,50, ROUSSEAU: Contrato social 1,00.

Facilidades de pago. Pida el catálogo completo a su librería o a ESPASA-CALPE, CASA DEL LIBRO, Avenida de Pi y Margall, 7, Apartado 547, Madrid. Envíos a reembolso.

También se admiten pedidos de catálogos y de libros en la Administración de EL SOCIALISTA, apartado 10.036.

Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA.

A propósito... Del Ayuntamiento

El alcalde interino dijo esta mañana a los periodistas que había visitado las obras que se están realizando en el edificio del antiguo Hospicio, y que las ha encontrado muy adelantadas.

En esos locales se inaugurará a primeros del próximo octubre la Exposición que organiza la Sociedad de Amigos del Arte. En esa Exposición figurarán unos cartones de tapices de la época de Carlos IV, figurando escenas de Madrid, muy bonitas y de valor histórico, que el señor Ruano ha encontrado abandonados en los sótanos del Ayuntamiento y los ha mandado restaurar.

Estos cartones figurarán en el Museo Municipal. Dijo también que ya están elegidos los locales donde se han de recoger en Madrid las firmas de los ciudadanos que estén conformes con el orden establecido.

Que ha invitado a todas las Sociedades que tienen derecho al voto corporativo, incluyendo a las de la Casa del Pueblo, a que nombren un representante en las Mesas que se constituirán para verificar el escrutinio y admitir las firmas.

Banquete a José Quilez. El banquete homenaje al periodista don José Quilez, al que se le ha concedido la cruz de Beneficencia, se celebrará el próximo domingo, día 12, a las nueve de la noche, en el café de San Isidro.

El trabajo a domicilio. Convocatoria importante. El Comité de la Federación Local de la Piel invita a las Sociedades de Sastreros, Zapateros, Sastras de lo militar, Peleteros, Planchadoras, y en general a todas aquellas organizaciones a las que afecte la nueva ley del Trabajo a domicilio, a que envíen una representación a la reunión que se celebrará el jueves, día 23 del actual, en la Secretaría número 4 de la Casa del Pueblo, con objeto de estudiar la situación en que la citada ley los coloca, y nombrar una Comisión para que en su día se entreviste con las personas encargadas de hacer valer la susodicha ley y puedan señalar los puntos que ésta pueda tener de perjudicial para los trabajadores.

La acción obrera. LITOGRAFOS. Sentimiento por la muerte de Vicente Barrio.—Nombramiento de tesoroero de la Unión General de Trabajadores.—Comisión de aniversario.

En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Asociación de Litógrafos. Después de aprobada el acta de la junta anterior se hizo constar el sentimiento de la Asociación por la muerte del querido camarada Vicente Barrio.

Fué propuesto como candidato para el cargo de tesoroero del Comité de la Unión General de Trabajadores el compañero Andrés Gana.

Se acordó celebrar el XXV aniversario de la fundación de la Asociación, que se cumple el día 11 del próximo octubre, a cuyo efecto se nombró para que formen la Comisión organizadora a los compañeros siguientes: Andrés Gana, Constantino Pérez y Ricardo Camino, por la junta general, y José Hernández y Adolfo Vázquez, por la Directiva.

Fué discutido el proyecto de bases de la Federación Nacional de Litógrafos para unificar las condiciones de trabajo y salario en toda España, proyecto que se discutirá después en un Congreso de la Federación.

El proyecto de referencia es a base de jornales y condiciones mínimas de trabajo para toda España, respetándose, como es natural, las Secciones que tengan establecidas unas condiciones de trabajo y salario que superen a las mínimas que determina dicho proyecto.

Se aprobaron todos los artículos, con algunas ligeras enmiendas y adiciones. Entre otras mejoras de las que se piden en el proyecto de bases figura la de la semana inglesa de trabajo.

FUNDIDORES TIPOGRAFICOS. Nombramiento de tesoroero de la Unión General de Trabajadores.—Cincoenta pesetas para los mineros ingleses.

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sociedad de Fundidores Tipográficos. Fué aprobada el acta y las cuentas del segundo trimestre de este año.

Se propuso al compañero Toribio Pascual Palacios como candidato para el cargo de tesoroero del Comité de la Unión General de Trabajadores. Se acordó enviar 50 pesetas a la Federación Gráfica Española, con destino a la

Del Ayuntamiento

suscripción que ha abierto para los mineros ingleses. Se discutieron y fueron desechadas varias proposiciones. Como no terminó el orden del día, la Directiva convocará oportunamente a nueva junta general.

OBRRAS BOLSERAS. Una mejora importante. La Sociedad de Obreras Bolseras ha solicitado de los patronos una revisión de los precios de la mano de obra, y después de varias entrevistas muy laboriosas se acordó unificar el precio, tomando como base para la unificación la casa que mejor paga, y que sobre ese valor se aumente un 15 por 100 más.

Estas modestas obreras, que hace poco se han organizado, han tenido ocasión bien pronto de conocer los beneficios de la organización. Adelante, y que sea enhorabuena.

FEDERACIÓN LOCAL DE LA EDIFICACIÓN. Una obra que ofrece peligro. La Federación Local de la Edificación nos remite la siguiente nota, que gustosamente publicamos:

«En la calle de Ayala, con vuelta a la de Velázquez, hotel Majestic, se está realizando una obra de importancia, ya que se trata de aumentar la altura de la finca y aumentar las habitaciones.

Las obras se ejecutan por administración directa de la duena del hotel, llamada doña Teresa Melero, y desde hace bastantes días el señor arquitecto-director de los trabajos renunció a la dirección de las obras, por lo cual se siguen sin dirección facultativa.

Los cambios de la finca no reúnen las debidas condiciones de solidez para soportar la nueva carga, que ya se ha comenzado a adicionar, y toda la obra en general va muy mal hecha por falta de dirección.

Los trabajos de albañilería, de carpintería, y en general de todos los oficios de la edificación que allí han intervenido, no responden a la solidez y buena ejecución que debiera esperarse, y todo ello contribuye a que el estado general de la obra no sea sólido.

La Federación Local de la Edificación ha denunciado también la obra por el mal estado de los andamios y de todos los elementos de trabajo, y por si esto no fuera bastante, al personal se le paga una, dos y tres pesetas por día menos de lo estipulado en bases.

Ante todo este género de anomalías, y en vista de que dicha señora Melero no ha atendido ninguno de los razonamientos ni peticiones que se le han hecho, la Federación Local de Obreros de la Edificación ha tomado el acuerdo de que dicha obra sea incompatible con el personal federado, por lo que en el día de ayer se han retirado del trabajo 35 obreros de los diferentes oficios de la industria de la Edificación.

Por tanto, resulta que esta obra se está haciendo sin dirección facultativa, y sin planes ni Memoria autorizada por el Ayuntamiento, y además con un peligro evidente para el público y los trabajadores; por lo cual esta Federación denuncia públicamente los hechos, con la responsabilidad a que haya lugar por las afirmaciones que quedan expuestas, pero declarando que los trabajadores organizados de la Edificación, y en su nombre la Federación, no se hacen solidarios de estos casos, y esperan la intervención de las autoridades correspondientes para la depuración de responsabilidades; y en tanto esto no suceda, seguirán sin ir a trabajar a dicha obra ningún obrero de los oficios que integran la Federación Local de Obreros de la Edificación.

Madrid, 9 de septiembre de 1926.—La Comisión Ejecutiva.

Reuniones y convocatorias. Ferrovianos (zona primera). La Sección Ferroviaria de Madrid (zona primera) se reunirá en junta general ordinaria los días 10 y 11 del actual, a las nueve de la noche, en su domicilio social, calle de Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura de actas, examen de las cuentas del primer semestre de 1926, gestión del Comité Ejecutivo, proposiciones del Comité, elección de tesoroero de la Unión General de Trabajadores y preguntas y proposiciones de los asociados.

Por la importancia de los asuntos a tratar, entre los que figura el relativo al próximo Congreso nacional, el Comité recomienda la puntual asistencia a todos los asociados.

Sociedad General de Porteros de los Ministerios Civiles. Esta entidad celebrará junta general extraordinaria el día 12 del actual, a las cuatro de su tarde, en el Instituto del Cardenal Cisneros, Reyes, 4 y 6.

Obbras recomendadas. Acaustilán. Las columnas de Hércules (novela)... 5. El archiducado maravilloso (aventuras fantasmagóricas)... 5. La vuelta del muerto (novelas cortas)... 5. Remedios heroicos (drama en tres actos)... 5. Entre la guerra y la revolución (España en 1917)... 3. España en el exilio (ensayos políticos)... 6. El peligro yanqui (Un viaje a los Estados Unidos)... 6. Bestiario. Juicios sintéticos... 2. Traducción de la lógica (rústica)... 10. Idem id. (encuadernada en tela)... 12. Discurso sobre el problema de Marruecos... 0,25. Idem sobre el problema militar en España... 0,20. Luis Blanc y su tiempo... 0,15. De los Rios. Mi viaje a la Rusia soviética... 5. Iglesas. Propaganda socialista (edición corriente)... 2. Idem id. (edición especial)... 3,50. Programa comentado... 0,20.

Los pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo.

Notas deportivas

El Atlético de Bilbao venció al famoso M. T. K., por 2-1. BUDAPEST, 8.—Ante gran concurrencia, se ha jugado el partido entre el famoso M. T. K. y el Atlético de Bilbao, que alinéa su equipo al presentarse al campo: Vidali; Juanín, Larraocoechea; Castaños, Heigueru, Legarreta; Olaso, Suárez, Travieso, Carmelo, Calvario.

En el transcurso del encuentro tuvieron que retirarse, por lesiones sufridas a causa de la dureza del juego, Larraocoechea y Legarreta, que fueron sustituidos por Olaso y Cantolla. En el primer tiempo el Atlético, que actuaba contra el viento y el sol, consiguió un tanto magnífico, a consecuencia de un tiro fortísimo de Olaso.

Durante la segunda parte, el interior izquierdo, Jenny, logró el empate recibiendo un rebote de la pelota en el defensa Castaños. Pero Carmelo en un remate de cabeza dio el triunfo a su equipo con un tanto imparable.

El árbitro estuvo muy mal. El equipo vencido es el más famoso de Hungría; en la excursión que hace unos años realizó por España gustó extraordinariamente y sus actuaciones se contaron por triunfos. En el partido que jugaron en el viejo campo del Madrid, de la calle de Narváez, Dieziron una exhibición tan completa, que los aficionados que presenciaron el encuentro la recordarán constantemente.

De ahí que este triunfo obtenido por los jugadores bilbaínos sea muy significativo, porque vencer a tan formidable equipo en su campo y ante su público es una hazaña que dice mucho en favor de la clase de juego que practican los equipos españoles.

«Natura» jugará el domingo con el equipo de la Gimnástica. El próximo domingo, día 12, a las diez y media de la mañana, en el campo de la Sociedad Gimnástica, jugará el primer equipo de la Agrupación Deportiva Obrera «Natura» contra uno de la Sociedad propietaria del campo.

ALPINISMO. Excursiones colectivas de la Sociedad Peñalara a la Sierra del Guadarrama. Terminado el verano, el próximo domingo, 12 del corriente, se reanuda la serie de excursiones colectivas a la Sierra de Guadarrama, organizada con tanto éxito por la Sociedad Peñalara con el nombre de Reunión de Guadarrama, 1926, puesto que al fin del ciclo de expediciones se habrá recorrido por completo tan interesante sistema montañoso, completando la entidad organizadora a todos los finalistas, pertenecan o no a la Sociedad, un ejemplar de su medalla.

De esta manera, al mismo tiempo que se facilitan los viajes, algunos a sitios apartados de medios de comunicación, que de otra suerte no serían visitados, se estimula a los excursionistas a no dejar de completar ninguna de las montañas que constituyen cada año el recorrido oficial de la Sierra.

La excursión del domingo, día 12, será al macizo de Siete Picos y pinares de Balsain. La expedición se desdoblará en su salida en dos grupos: el primero saldrá de Madrid la víspera para permanecer en el campamento que posee la Sociedad Peñalara en el valle de la Fuenfría, desde donde realizará la ascensión a Siete Picos, en curvas cumbres esperará la llegada del segundo grupo, que subirá al macizo de Navacerrada en el primer tren de la mañana del domingo. Todos reunidos, descenderán los expedicionarios por bellísimo camino forestal a la Boca del Asno, en cuyo frondoso lugar se almorzará, para emprender el regreso por la Granja.

Las personas que deseen asistir a la excursión pueden inscribirse todos los días en el local de la Sociedad Peñalara, Barco, 15, primero.

ARENAL, 4. T.º M. 44. Pompas Fúnebres. Información de comunicaciones. Ha quedado reducida provisionalmente a limitada la estación telegráfica del Estado de Yedra (Murcia).

Ha sido abierta nuevamente al servicio la estación telegráfica del Estado de Viana del Bollo (Grense). Ha vuelto a prestar nuevamente su servicio de día completo las estaciones telegráficas del Estado de Villarreal (Castellón de la Plana) y Torrijos (Toledo).

Ha quedado clausurada provisionalmente la estación telegráfica del Estado de Gallarta (Bilbao). Ha vuelto a prestar su servicio ordinario las estaciones telegráficas del Estado de Tolox (Málaga), Puebla de Alcocer (Badajoz) y Elda (Alicante).

Circular general de cambios de moneda extranjera para los giros telegráficos, que anula la anterior: Franco francés, 0,21 pesetas; franco belga, 0,20; franco suizo, 1,20; lira, 0,26; libra, 24,27; corona checoslovaca, 0,21; corona danesa, 0,17; corona noruega, 1,50; corona sueca, 1,78; florín, 2,65; reichmark, 1,50.

Banda Municipal. Programa del concierto que dará esta noche, a las diez y media, en el paseo de Rosales: «Sinfonía sobre motivos de zarzuelas», Barbieri. «Arzobispado» (Los pescadores), fragmento-sinfonía; La oración en el mar; 2. En el puerto; 3. Al regreso de la fiesta, José Francés. «Danza irlandesa», Granger. «Cabalgada de La Walkyria», Wagner. «Les Erynnés», Divertissement; 2. Andante; 3. Allegro molto deciso, Massenet. «Fantasía de La perfecta casada», Albéniz.

Radiotelefonía. Programa para hoy. MADRID (Unión Radio, 375 metros).—De diez a doce y media de la noche: Campañas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Subrenea nocturna. Sexteto de la estación: «Viva el rumbero» (pasacalle), Zavalá; «Molinos de viento» (fantasía), Luna; «Guitarra española» (canción), Albéniz. Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la Banda Municipal, dirigida por el maestro don Ricardo Villa. Noticias de última hora.

Espectáculos. Gaucilla. Fuencarral.—Mañana, viernes, a las diez y media, debutará la compañía cómico-dramática titular de este teatro, con la preciosa comedia en cinco actos, original de Felipe Sasone, «Calla, corazón».

Funciones para mañana. LA LATINA.—A las siete y a las diez y tres cuartos. Volver a vivir. ESLAVA.—A las diez y tres cuartos, inaguración de la temporada. Hay que vivir. «CENTRO».—A las siete, Tránsito y sereno y La casa de Quirós.—A las diez y tres cuartos. El niño de oro. LARA.—A las seis y media y a las diez y media. La zagala. COMICO.—A las diez y tres cuartos, estreno. «Charleston». FUENCARRAL.—A las diez y media, «Calla, corazón». NOVEDADES.—A las seis y media, La sombra del Pilar.—A las diez y media, Las gotas londrinas. EL CISNE.—A las siete, Agua, azucarillos y aguardiente y La Tempranica.—A las diez y tres cuartos, Lola Montes y El método Górriz.

Número dedicado especialmente a la Unión General de Trabajadores

¿Continuarán los hombres naciendo ricos?

Leemos en «Daily Herald»:
«Deben las grandes fortunas descender a la generación siguiente? ¿Se puede defender moralmente ese sistema, o es justiciable económicamente?»
Estas importantes preguntas las hará el diputado laborista Tom Griffiths en la Cámara de los Comunes, al presentar su proposición modificando el actual orden legal y social que permite que se adquieran grandes cantidades por herencia.
El presente estado de cosas es intolerable. El profesor Henry Clay ha señalado que el capitalismo se está concentrando en este país más que en ningún otro. Es un hecho que dos tercios partes del capital está en manos del 2 por 100 de la población.
Este es el resultado lógico del monopolio privado. El estado de cosas se está empeorando y extendiendo a causa del derecho de herencia.
«¿Puede esto defenderse? Mister Runciman, recientemente, ha hecho una audaz tentativa:
«El capitalismo es bueno—arguye—porque permite a quince millones de personas tener propiedades que valen 770 millones de libras esterlinas.»
Estas cifras son imponentes, y se le debería perdonar por haberlas imaginado. Mas ha encontrado un contradictor en la persona de su colega, liberal también, mister E. D. Simón, quien en un folleto titulado «La herencia de la riqueza» somete las cifras de mister Runciman a un severo análisis crítico.
Lo único real es que estos quince millones de personas sólo poseen alrededor de 50 libras cada una, por lo que tienen la menor renta de un chelín semanal. Esto es todo.
A éstos opone mister Simón 537 capitalistas, que poseen, en conjunto, 670 millones de libras, o sea 1.350.000 cada uno, lo que les origina un ingreso semanal de 1.000 libras. Y, con razón, pregunta: ¿Es justo que unos disfruten 1.000 libras y otros un chelín?
En esto se basa la cuestión que plantea Tom Griffiths. Todo el mundo opina que la desigualdad presente es bastante mala. ¿Se debe intensificar permitiendo que continúe el sistema hereditario?
¿Cuánto tiempo va un heredero a seguir nuestros destinos, a adueñarse de nuestra tierra, a coger nuestras rentas simplemente porque su padre es millonario?
¿Cuánto tiempo la estúpida incompetencia va a dilapidar los recursos de la nación, a desordenar los negocios del país tan sólo porque sus padres son potentados?
¿Es ésta la recompensa del mérito?
El nuevo espíritu democrático desea algo mejor. Desea dar las mismas oportunidades a todos. Quiere abolir las preferencias. No tiene la esperanza de que todos puedan ser millonarios, sino que desea un mundo en el que todos los jóvenes puedan aspirar a servir a la comunidad según su vocación.
Es indispensable conseguir una redistribución mejor de la riqueza, y para ello se debe atacar vigorosamente el derecho de herencia.

Movimiento sindical

¿Médicos o verdugos?
Un periódico profesional de París, «Le Moniteur Médical», protesta con energía contra la tendencia a la huelga de las clases obreras, que, a su juicio, han obtenido ya el máximo de sus reivindicaciones, con salarios muy superiores a los de la mayoría de los funcionarios públicos y particulares y con menos horas de trabajo.
«La tendencia a la holganza—dice—se extiende de una manera peligrosa. Todos quieren cobrar mucho y no trabajar. Ese es el ideal obrero.
«Pero contra esos procedimientos es preciso que la clase médica siga otro análisis, no servir al obrero que no trabaja.
«En lo sucesivo, en cuanto estable una huelga, justificada o no, y cause un perjuicio de cualquier género a nuestra libertad, a nuestras necesidades profesionales, cesaremos de prestar nuestros auxilios a los obreros responsables y a sus cónyuges, si éstos se solidarizan con ellos... ¡Basta de necia filantropía...»
«Nos declaramos en huelga cuando nos parezca oportuno, pues los imitaremos servilmente y con mucho gusto. Nos declaramos en huelga a nuestra hora, para demostrar que existe, por lo menos, una clase social que sabe contestar con los mismos argumentos que empleáis y que os son tan caros.
«Que las demás clases nos imiten, y pronto se tocarán los resultados.»
No vamos a hacer responsables a todos los médicos de Francia de los rebuznos de ese libelo y de sus patrocinadores, más indicados para habitar una selva que para ejercer la profesión de médicos.
«Haz bien sin mirar a quién», dice el proverbio. Los gansos que redactan «Le Moniteur Médical» no lo entienden así. Quieren una clase obrera misera, pobre, esclavizada.
Repetimos que no hacemos solidarios a todos los médicos franceses de esas gansadas, que huelen a fascismo muy en su lugar en médicos que no curan, sino que prolongan las enfermedades, y que ocultan al Estado lo que ganan para pagar impuesto.
«Que no asistirán a los enfermos obreros en caso de huelga? Vivamente quisieramos que esos traicantes de la salud pública holgaran eternamente.
La tuberculosis, considerada accidente del trabajo.
El juez federal con residencia en Tucumán doctor Pantaleón Hernández ha redactado un fallo en extremo interesante. Ante él, un ex obrero del ferrocarril Central Norte Argentino inició acción contra esta Empresa por indemnización de accidente del trabajo. Argumentaba que al entrar a trabajar en ese ferrocarril gozaba de buena salud, y que luego había adquirido la tuberculosis, por cuya causa fue despedido.
El juez ha ordenado se abone la indemnización correspondiente a la esposa de dicho obrero—éste ha fallecido—, por enten-

der que la tuberculosis está comprendida dentro de las enfermedades específicas que se consideran accidentes del trabajo.
El fallo señala un nuevo criterio en materia de indemnización, ya que beneficia con ésta a los obreros que adquieren tuberculosis.
«Revocará la Cámara federal esa resolución del juez, o, por el contrario, será confirmada y después imitada en los demás países?»
Damos esta noticia, de la revista «El Financiero», que interesa a los trabajadores, víctimas predilectas de la tuberculosis.
El exceso de trabajo, la fatiga, la insuflación de alimentos, las habitaciones mal aireadas, sin agua y sin luz, el polvo y la falta de higiene en los talleres; he ahí las causas que provocan la tuberculosis.
Las organizaciones obreras deben tenerlo muy en cuenta.

Federación Internacional Tabacuera.
El Comité Ejecutivo de esta Internacional se ha reunido la semana pasada en Bruselas. El punto principal del orden del día era una proposición tratando de introducir una ayuda mutua obligatoria en caso de conflicto grave de trabajo. Esta ayuda se practicará en caso de locaut, y el Comité dispondrá el prorrateo. Las organizaciones serán llamadas a pronunciarse sobre este asunto.
Fue encargado el secretario internacional de proceder a una encuesta internacional sobre el trabajo a domicilio y la aplicación, ya vigente en distintos países, de la fórmula: a trabajo igual, salario igual.

La próxima guerra.
Un periódico alemán ha tenido la idea de presentar a sus lectores un cuadro tentador de lo que podría ser otra guerra hecha con gases asfixiantes.
Dice el susodicho periódico:
«La guerra estallarà sin previo aviso, cuando las calles se hallen abarrotadas de pacíficas gentes.
«Subitamente, olor a violetas, primero tenue y luego fuerte, invadirá el ambiente. A los pocos minutos el aire se hará irrespirable.
«Los que puedan ponerse a salvo, que serán muy pocos los que puedan, cegaràn, perderán el conocimiento y morirán en plena vía pública. El cielo permanecerá azul y sereno, no se verá un solo avión, porque los aparatos evolucionarán por las capas superiores de la atmósfera, sin piloto y guiados por la radiotelegrafía, descargando grandes masas de gas lacrimógeno, o lewisita, o quizás bicloruro de etilo sulfúrico, que es el rey de los venenos.
«El rey de los venenos es la muerte misma. Los objetos de él saturados serán agentes de desolación. En una región invadida por ese gas, el contacto de todo cuerpo, de toda silla, de todo mueble, acarreará la muerte a quien lo toque.
«Inconvenidos los alimentos y envenenada el agua, la vida huirá aterrorizada.»

La escuela estival del Independent Party

LONDRES, 8.—Cook, el secretario minero, ha dirigido la palabra a los asistentes a la Escuela de Verano del Independent.
Pronunció unas palabras previas nuestra camarada la condesa de Warwick, quien afirmó que estaba con Cook en la gran contienda carbonífera. Opinó que el secretario minero, desde que ocupó su cargo en la Federación, había demostrado una tenacidad y una lealtad admirables, mereciendo considerárselo como uno de los mejores dirigentes que el movimiento obrero había producido.
Cook comenzó ensalzando la tarea de los precursors de la organización minera, teniendo asimismo frases laudatorias para el actual presidente de la Federación, Herbert Smith.
Refiriéndose a la lucha electoral, sostuvo que habían tenido que luchar con los patronos menos escrupulosos. Habían tenido que conquistar palmo a palmo el camino de sus reivindicaciones. Jamás concedieron nada voluntariamente.
Según él, tiene más importancia el aumento de la jornada que la rebaja de salarios, estando convencido de que no se perderá la preciosa conquista que significa la jornada de siete horas.
Sostiene que los mineros habían llegado al límite de las concesiones.
Los mineros tienen en esta contienda el apoyo más entusiasta de sus heroicas mujeres.
Los patronos han elegido la ocasión en que creen estamos más debilitados, y su intento es, no sólo reducir los salarios y aumentar la jornada, sino destruir la Federación nacional.
La gran demostración hecha el 3 de mayo en honor de los mineros produjo los nueve días más admirables en la historia del movimiento obrero.
Considera un gran error la orden de vuelta al trabajo dada el 12 de mayo.
Afirmó que el jefe del Gobierno ha mentido descaradamente a los mineros.
«No está bien que un hombre mienta a otro; mas cuando el embustero es un primer ministro, no hay palabras bastante duras para juzgar su proceder.»
Nadie puede achacar a los dirigentes mineros el no contener a los obreros. Los patronos—decían los mineros—matan de necesidad a nuestros hijos. Destruyamos los pozos. Sólo ante nuestras palabras: «No destruyáis los pozos, sino la propiedad de ellos, se tranquilizaron y desistieron de su objeto.
Cree que las Uniones obreras debían acordar una cuota extraordinaria en favor de los luchadores.
Los donativos han sido espléndidos; pero una cuota extraordinaria a todo el movimiento proletario sería una gran ayuda.
Al acabar recibió grandes demostraciones de aprecio.

MAQUINISTAS
Por suela que esté su mano, la limpia el JABON

MECANO
Maravilloso para hacer desaparecer de la piel toda clase de manchas de aceites, grasas, tinturas, etc., sin atacarla ni dejar asperosidad.

DOS REALES LA PASTILLA

DESPUÉS DEL CONFLICTO MILITAR

Levantamiento del estado de guerra y reducción de la plantilla de generales de artillería

Para conmemorar el primer aniversario del desembarco en Alhucemas, don Alfonso, como dijimos en nuestro número anterior, invitó ayer a almorzar al general Primo de Rivera.
También fueron invitados el ministro de la Guerra y el general Saro, que mandaba una de las columnas de desembarco. La comida terminó a las tres de la tarde.
De sobremesa, don Alfonso y sus invitados tuvieron un cambio de impresiones, y en vista de que se había restablecido la tranquilidad, el presidente del Consejo puso a la firma de don Alfonso el decreto levantando el estado de guerra en todo el territorio nacional.

La «Gaceta» publica hoy los dos decretos siguientes, cuya parte dispositiva damos a continuación:
«En estudio la reorganización del ejército para que tenga su encaje en los primeros presupuestos que se formulen, las circunstancias aconsejan anticipar algunas de sus modalidades, especialmente por lo que se refiere al cuerpo de artillería.
Es una de ellas la supresión de las brigadas de esta arma, unidad excesivamente rígida y voluminosa, poco adecuada a nuestra organización y provisiones materiales, que en el siguiente proyecto de decreto el ministro que suscribe tiene el honor de someter a la aprobación de vuestra majestad, de acuerdo con el Consejo de ministros.»

«A propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º Todos los cuerpos, centros y establecimientos de artillería quedan, por los efectos de disciplina y régimen militar, directamente afectos al mando de los capitanes generales de la región en que estén enclavados; pudiendo éstos agregar los primeros a las divisiones o brigadas, total o parcialmente, y temporal o definitivamente, para los efectos de instrucción y formación de grandes unidades tácticas.
Art. 2.º Por el ministerio de la Guerra se designarán los centros y establecimientos que para su labor técnica y administrativa han de depender directamente de él, por conducto de la Dirección y sección correspondiente.
Art. 3.º Afecto al cuartel general de cada Capitanía general de la península tendrá destino un general de brigada procedente del cuerpo de artillería, que se titulará «Inspector de las fuerzas y servicios de artillería de la región», y que desempeñará las funciones que este epígrafe indica.
Art. 4.º Como consecuencia de lo que disponen los dos artículos anteriores, la plantilla de generales de brigada procedentes del cuerpo de artillería se reduce a diez, de los que ocho desempeñarán las inspecciones de que se hace mención anteriormente; uno, la jefatura de la sección de artillería del ministerio de la Guerra, y otro quedará para eventualidades del servicio.»
Un edificio militar para establecimiento penitenciario.
«La naturaleza de las responsabilidades de carácter militar, tan distintas de las procedentes de delitos comunes, hizo que el legislador dispusiera en el párrafo segundo del artículo 641 del Código de Justicia militar que los penados militares extinguieran sus condenas con separación de los reos comunes. En la práctica, esta separación no ha tenido lugar hasta ahora, quizá por no reunir los establecimientos penitenciarios las condiciones necesarias para ello, y con el fin de que sea una realidad ese precepto de la ley, el Gobierno se propone hacer entrega de un edificio militar al ministerio de Gracia y Justicia para que lo dedique a establecimiento penitenciario, en el que se cumplan por los militares las penas antes indicadas, si bien en su organización y régimen interior, así como en su dependencia, ha de regirse dicho establecimiento en un todo por las normas y reglamentos de aplicación general en los demás de esta índole dependientes de Gracia y Justicia.
Y a este fin, el presidente del Consejo que suscribe tiene el honor de someter a la aprobación de vuestra majestad el siguiente proyecto de decreto:
«A propuesta del presidente de mi Consejo de ministros, y de acuerdo con éste, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º El ministerio de la Guerra hará entrega al de Gracia y Justicia, con las formalidades reglamentarias, de un edificio militar, que oportunamente se designará, a fin de que lo dedique a establecimiento penitenciario, en el que cumplan los militares las penas que se consignen en el artículo siguiente. Este establecimiento quedará en un todo sujeto, en cuanto a su dependencia, organización y régimen interior, a las mismas normas y reglamentos que rigen en los demás de su clase que dependen del ministerio de Gracia y Justicia.
Art. 2.º Las penas de reclusión militar, prisión mayor y prisión correccional por más de tres años, de igual clase, se cumplirán en dicho establecimiento, con la debida separación entre los que fueron jefes y oficiales del ejército y las clases e individuos de tropa.
Art. 3.º La penitenciaría militar de Mahón seguirá funcionando como en la actualidad, extinguiéndose en ella las mismas penas que se vienen cumpliendo por los individuos y clases de tropa.»
En Oviedo se declaró ayer el estado de guerra.
OVIEDO, 8.—Hoy, miércoles, se proclamó el estado de guerra por fuerzas del regimiento de zapadores, que está de guarnición en esta ciudad.
Nombramiento de juez especial.
Ha sido nombrado juez especial para instruir diligencias con motivo de los sucesos de estos días el consejero del Supremo de Guerra y Marina don Pío Suárez Inclán.

Información del extranjero

Alemania, admitida en la Sociedad de Naciones.
GINEBRA, 8.—La Asamblea ha votado por unanimidad, y con un total de 48 votos, el ingreso de Alemania y la concesión a este país de un puesto permanente en el Consejo. El entusiasmo habido en la reunión de la Asamblea ha demostrado la reacción de los asambleístas contra las conjuras diplomáticas de estos días, que tenían por objeto el simultáneas el ingreso de Alemania y Polonia en el Consejo.
Habiéndose propuesto, juntamente con la admisión de Alemania, la atribución a la misión de un puesto permanente en el Consejo y el aumento de tres puestos temporales, el señor Motta (Suiza), informador, explica que estas tres cuestiones forman un todo indisoluble y constituyen el término de largas negociaciones. Por esta razón, Motta recomienda a la Asamblea votar estos tres puntos unidos, con el fin de no retardar más la aplicación de los trabajos de Locarno.
London, de los Países Bajos, lamenta que la cuestión del aumento de los puestos no permanentes vaya unida a las otras dos cuestiones; pero, por espíritu de conciliación, no hará oposición ninguna, aunque el Gobierno holandés es contrario en principio al todo aumento del Consejo, exceptuando solamente a Alemania.
Nansen (Noruega) lamenta que las reglas constitucionales de la Sociedad de Naciones no se hayan observado estrictamente en la elaboración de las proposiciones sometidas a la Asamblea.
Loefgren (Suecia) hace ciertas objeciones contra la creación de nuevos puestos no permanentes, y habría deseado que esta cuestión hubiera sido estudiada por una Comisión de la Asamblea.
Conforme con esta proposición, la Mesa devuelve a la primera Comisión la cuestión para que examine las proposiciones concernientes al método de elección de los miembros no permanentes del Consejo y el régimen de su mandato.
Acto seguido, la Asamblea aprobó, por unanimidad, las tres dichas cuestiones.
El señor Nintchit, presidente de la Asamblea, después de anunciar el resultado de la votación, da la más cordial bienvenida a los nuevos miembros admitidos, y se felicita de haber presidido esta Asamblea histórica.
El secretario de la Sociedad telegrafió inmediatamente al ministro de Negocios extranjeros de Alemania, dándole cuenta del resultado de la votación. El señor Stressemann ha contestado con el siguiente telegrama:
«Al dar a usted las gracias por su telegrama de hoy, tengo el honor de partici-

partados a Francia, que son unos treinta, les serán aplicadas las tarifas mínimas. El régimen de navegación se basa también en el tratamiento de nación más favorecida.
Este convenio tendrá una duración de un año, y será prorrogable por trimestres.
Una mendiga con dinero.
NUEVA YORK, 8.—Ha sido conducida a un asilo de enajenados una vieja pordiosera llamada Matilde Ries, que hacía años pedía limosna en el subterráneo de Manhattan.
Al registrar su pequeña habitación, la policía descubrió 40 sacos llenos de monedas de plata y cobre, con un peso total de más de 500 kilos.
Al ser detenida Matilde Ries llevaba además sobre ella 1.500 dólares en billetes de Banco, ocultos entre sus vestidos.
El carbón, problema internacional.
BRUSELAS, 8.—La Comisión internacional para el estudio de los carbones, constituida bajo la intervención del Instituto internacional del comercio, celebrará una reunión a fines del corriente mes o a principios del próximo, probablemente en Bruselas.
Por otro lado, la Oficina Internacional del Trabajo en Ginebra ha incluido dicha cuestión en su orden del día.
En fin, también en Ginebra la Conferencia económica de la Sociedad de Naciones, que se reunirá a fines de este mes, se dedicará al estudio del mismo problema.

España en Marruecos.
PARIS, 8.—Según el corresponsal del «Journal» en San Sebastián, el ministro de Estado español ha desmentido el rumor relativo al supuesto propósito que se atribuye al Gobierno de España de abandonar Marruecos.
Liga alemana de Unión republicana.
GINEBRA, 8.—El señor Wirth, ex canciller del Reich, y el señor Haas, miembro democrático del Reichstag, han aprovechado su estancia en Ginebra para examinar distintos proyectos concernientes a la creación de una Unión republicana.
Se proponen publicar en breve una revista republicana y reunir todos los elementos republicanos, dejando a cada partido autonomía completa.
La defensa de la República es necesaria; lo contrario, perecerá, pues los principales cargos de funcionarios del Estado están en manos de los enemigos del ideal republicano. La futura Unión republicana pedirá la dimisión de todos los que manifestasen sentimientos antirrepublicanos.

La opinión de Purcell sobre Easton Lodge

Comentando el camarada Purcell, presidente de la Internacional Sindical, la aceptación por las Uniones Obreras del espléndido dominio Easton Lodge, que nuestra camarada Lady Warwick ha donado al movimiento obrero inglés, ha dicho lo siguiente:
«El Consejo General de las Uniones Obreras, por intermedio de su Comité de Educación, ha tomado un gran interés en la labor que la Internacional Sindical efectúa sobre todo lo que atañe al movimiento educativo obrero internacional.
«Dicho movimiento educativo se va desenvolviendo de manera más amplia que lo que muchos de nosotros suponíamos, y ha llegado a ser una necesidad que los que trabajan en tal labor cambien impresiones con los colegas de otros países, a fin de saber las directrices de cada uno y cooperar con sus consejos mutuos al desenvolviemiento educativo.
«Tengo la esperanza de que cuando se implanten los planes del Consejo se organizará el intercambio de estudiantes y se efectuarán visitas de profesores y maestros entre los diversos países. De este modo, los jóvenes de uno u otro sexo desarrollarán su capacidad de estudio, viendo primero en su país y luego en el extranjero las condiciones económicas y sociales; cómo se conduce en cada país el movimiento obrero, y qué política deben seguir las Uniones obreras en su lucha mundial contra el capitalismo.
«Para llevar a cabo lo expuesto, la posesión de un Centro educativo como el que implantáramos en Easton Lodge nos será de un valor incalculable. El nuevo orden social que hemos de fundar en todo el mundo no puede edificarse sobre la ignorancia. No será todo lo selecto y noble a que aspiramos, a menos que sus constructores consigan asegurar en beneficio colectivo todo el progreso artístico, científico y cultural que ha sido monopolizado hasta ahora por una casta pequeña y egoísta. Siempre he creído que la clase obrera debe hacer las cosas lo mejor posible.»

Repatriación de tropas de Marruecos

El licenciamiento empezará dentro de unos días.
Según ha manifestado el presidente del Consejo a los periodistas, el Gobierno tiene decidido adelantar en cinco meses la repatriación de 12.000 hombres de guarnición en Marruecos. Añadió que éstos debían ser licenciados en febrero próximo, y en virtud del acuerdo empezará el licenciamiento dentro de unos días.

Los fascistas, contra los católicos

Comentarios de la prensa francesa y belga pro fascista.
PARIS, 8.—Ha surgido un conflicto entre el fascismo y el Vaticano.
He aquí lo que dice «L'Echo» de París, admirador de Mussolini, según declaraciones del señor Thibaudeau, que fue a Italia con algunos jóvenes católicos de Francia a fin de participar en una fiesta gimnástica.
«El pontífice se ha visto obligado a suspender el concurso internacional deportivo de jóvenes católicos que debía celebrarse en Roma, a consecuencia de algunos incidentes graves.
«En Macerata, y sobre todo en Mantua, las milicias fascistas han atacado a los jóvenes católicos y han asaltado los locales en que se reunían. Al día siguiente de los sucesos, el prefecto de Mantua suspendió pura y simplemente la Asociación de la Juventud Católica, afirmando, con manifiesta inexactitud, que era la causante de los desórdenes producidos.
«Pío XI quiso conocer a fondo los hechos, y pidió al obispo de Mantua informes exactos. A consecuencia de los mismos, el pontífice, con gran sentimiento de su parte, se resignó a suspender el concurso anunciado.
«Entonces—ha dicho el señor Thibaudeau—solicitó el santo padre una audiencia privada. Durante el curso de ella le rogó que permitiese ir a Roma a los gimnastas católicos franceses con el carácter de simples peregrinos. De este modo se atenazaría su descontento por no hacer un viaje que tenían muy bien organizado. Pío XI, de una manera muy dulce, pero muy firme, me negó la autorización que le pedía. «La situación es demasiado grave», me dijo.»
He aquí ahora las explicaciones que da por su parte «La Nation Belge», otro diario admirador de Mussolini, de los hechos que precedieron a la suspensión de la fiesta deportiva católica.
«En Mantua, algunos jóvenes fascistas invadieron el domicilio del presbítero de la catedral, donde se hallaban reunidos algunos «boy-scouts», y los apalearon unos días después, el domicilio de los fascistas fué invadido por los católicos, y el prefecto de policía ordenó la disolución de todas las organizaciones de «boy-scout» en toda la provincia.
«Otros incidentes semejantes ocurrieron en Macerata en ocasión de hallarse reunidos en Congreso los universitarios católicos. La sesión de apertura se celebró bajo la presidencia del obispo y demás autoridades militares y eclesiásticas. Se organizó luego un cortejo, que fué objeto de una agresión violenta por parte de los fascistas, resultando muchos heridos de ambas partes.
«Las organizaciones de «boy-scout» y de universitarios forman parte de la Acción Católica, que está bajo la dirección del papa. Pío XI se ha lamentado muchas veces solemnemente, pero sin resultado, de una agresión violenta por parte de los fascistas, resultando muchos heridos de ambas partes.
«Las organizaciones de «boy-scout» y de universitarios forman parte de la Acción Católica, que está bajo la dirección del papa. Pío XI se ha lamentado muchas veces solemnemente, pero sin resultado, de una agresión violenta por parte de los fascistas, resultando muchos heridos de ambas partes.
«Otros incidentes semejantes ocurrieron en Macerata en ocasión de hallarse reunidos en Congreso los universitarios católicos. La sesión de apertura se celebró bajo la presidencia del obispo y demás autoridades militares y eclesiásticas. Se organizó luego un cortejo, que fué objeto de una agresión violenta por parte de los fascistas, resultando muchos heridos de ambas partes.
«Las organizaciones de «boy-scout» y de universitarios forman parte de la Acción Católica, que está bajo la dirección del papa. Pío XI se ha lamentado muchas veces solemnemente, pero sin resultado, de una agresión violenta por parte de los fascistas, resultando muchos heridos de ambas partes.»

Notas educativas obreras hoandesas

Instituto de enseñanza proletaria.
El Centro educativo neerlandés para la educación obrera, que fundóse en noviembre de 1924, ha publicado un informe del trabajo efectuado en su primer año.
Se compone en la actualidad de 51 Secciones, con 10.262 miembros. Ha fundado un periódico mensual («The Tooris»). Ha organizado vacaciones semanales proletarias y clases para dirigentes. Asimismo ha creado un servicio cinematográfico, una Comisión de Art, etc.
La primera clase para dirigentes se verificó en noviembre de 1925, y en dicho mes y en el siguiente dióronse 26 representaciones cinematográficas: 16 para adultos y 10 para niños.
Una veintena ramas han organizado excursiones, cuyo número llegó a 90, tomando parte en ellas unas tres mil personas. Otras dieciocho ramas locales organizaron reuniones dominicales matinales, a las que asistieron 11.101 personas.

El "auto" y la flecha

El "auto", volando, nos dejaba atrás. ¡Bamos andando. ¡Quién correrá más!

¡Buena, buena, la sirena del "auto" de mi vecino! Es un animal que suena a lo largo del camino.

Viene, rugiente en la noche, llevando la carretera con los dos faros del coché, como dos ojos de fiero que la distancia devora...

Y es el caso peregrina que a esa hora mi vecino no tiene nada que hacer ni aquí ni en ninguna parte. Corre por amor al arte. ¡Que es lo inútil del correr!

El "auto" y no piensa más que en su veloz movimiento pero no lanza jamás el pensamiento.

Vuela con el carruaje; pero el "auto" del pensar se le deja en el garaje... por lo que pueda tronar.

Y alguno que marcha a pie, soñando, por la cuneta, lanza, guiado, la suela de su fe.

¡Pobre cuarenta y H P, que sueña en adelantarse y presumiendo camino del resplandor de sus faros y el ruido de su bocina!

La flecha al mañana atina; y otro sol encenderá. Si hoy en su vuelo silencioso puede atronar la gente, mañana la atronará.

Huelga ferroviaria en Colombia

BOGOTÁ, 8.—Se han declarado en huelga 5.000 obreros ferroviarios del ferrocarril costero del Pacífico.
Todo el tráfico ferroviario ha cesado, habiéndose cerrado muchas industrias.
A los huelguistas se han unido los estibadores de Puertoventura.

Notas educativas obreras hoandesas

Instituto de enseñanza proletaria.
El Centro educativo neerlandés para la educación obrera, que fundóse en noviembre de 1924, ha publicado un informe del trabajo efectuado en su primer año.
Se compone en la actualidad de 51 Secciones, con 10.262 miembros. Ha fundado un periódico mensual («The Tooris»). Ha organizado vacaciones semanales proletarias y clases para dirigentes. Asimismo ha creado un servicio cinematográfico, una Comisión de Art, etc.
La primera clase para dirigentes se verificó en noviembre de 1925, y en dicho mes y en el siguiente dióronse 26 representaciones cinematográficas: 16 para adultos y 10 para niños.
Una veintena ramas han organizado excursiones, cuyo número llegó a 90, tomando parte en ellas unas tres mil personas. Otras dieciocho ramas locales organizaron reuniones dominicales matinales, a las que asistieron 11.101 personas.